

COMINES

À la une, à la deux, à la Louche... 1 200 cuillères et toutes « insolites » !

C'est une légende un peu... Louche qui fait de cette fête historique un rendez-vous incontournable, à Comines ! La 128^e édition de la fête des Louches, basée sur un programme « insolite », est prête à accueillir des milliers de visiteurs dès demain, sur la Grand-Place. A la une, à la deux... Chacun espère repartir avec sa cuillère en bois, lancée par quelques personnalités...

PAR JUSTINE NOBLECOURT
halluin@lavoixdunord.fr
PHOTO ARCHIVES LA VOIX

Le comité de la fête historique des Louches aura beau avoir tout essayé depuis 1884, la seule méthode pour permettre aux Cominois de repartir sourire aux lèvres et louche en main, reste le lancer, effectué du haut du premier étage de l'Hôtel de ville. « Attachée au bout d'un élastique », la louche suspendue au ballon gonflé d'hélium ou encore l'utilisation de dites « catapultes »... Aujourd'hui, on ne parle plus que du mythique « lancer de louches » !

Denis Lambin, vice-président du comité (et mordu de cet événement !) l'avoue : « C'est le seul moyen qui nous permet d'envoyer la louche le plus loin et moins violemment possible. » Alors, pas de crainte à se faire côté sécurité bien que « certains viennent avec des casques ! » Denis Lambin sourit. « Les enfants sont aussi prêts à se chamailler pour avoir une louche. Il y a là un réel engouement ! » Et cet esprit de fête, le vice-président en est friand. Car, lui aussi redevient enfant « lorsque quelque chose se passe avec la foule ». Mais à Comines, « une louche, ça se mérite ! Je veux que chacun se dise : "je l'ai ! Je l'ai attrapée !" » Réceptionner l'une des 1 200 cuillères en bois comme un « trophée » pour les enfants et un souvenir pour d'autres...



Du haut de l'Hôtel de ville, 1 200 louches seront lancées. Et vous, en attraperez-vous une ?

Invités insolites

2012 a pour thème : les « Louches insolites » afin de visiter une tranche d'histoire récente de la ville de Comines, ancrée entre la Révolution (1789) et la Libération (1944). « Des personnes importantes seront mises à l'honneur » dans le cortège. D. Lambin pense à Désiré Ducarin, maire cominois en 1904. « Soucieux de l'hygiène et santé » de ses habitants, il instaure une piscine « ultra-moderne », « la goutte de lait » pour les nourrissons. Bref, sept tableaux sont proposés ce week-end parmi l'évacuation, la reconstruction de la ville ou encore la thématique

« Une louche, ça se mérite ! Je veux que chacun se dise : " je l'ai attrapée, je l'ai ! »

du sport. Jolie coïncidence lorsqu'on apprend que Souhad Ghazouani, médaillée d'or en haltérophilie aux Jeux paralympiques à Londres cette année fera partie de la fête ! Sans compter la présence de celui qui régale les papilles dès qu'il trempe sa louche dans une marmite ; Pierro de Lille alias

« l'animateur de "Goûtez-moi ça", sur France 3 ».

On dit qu'au week-end de la Louche, la population cominoise (12 000 habitants) double. Alors, qu'en sera-t-il en 2012 ?

Programme des 3 jours

C'est donc une ambiance spectaculaire qui attend les milliers de visiteurs. Voici le programme détaillé. Samedi.- À 11 h, neuf couples célèbrent leurs noces d'or, de diamant ou palissandre. Dès 14 h, c'est le marché médiéval et ses animations qui démarrent, au jardin public. Près d'une cinquantaine d'exposants viennent du Nord mais aussi de la Belgique. Puis, à 19 h,

Il fabrique les louches

1 200 louches en un mois. Mais d'où viennent-elles ces cuillères en bois ? C'est le sabotier Daniel Drigeart, le fournisseur des louches cominoises. Aujourd'hui, retraité, il continue son activité dans la Loire.

Le premier exemplaire de la louche en bois est fait à la main puis la pièce passe à la fonte. Ensuite, c'est la machine à sabot qui s'occupe du reste : elle produit 6 louches en 5 à 6 minutes. Alors, il a fallu près d'un mois à Daniel pour fabriquer 1 200 louches au manche rond. Sans compter le séchage de trois semaines, pour chacune. ■

le maire de Comines, Alain Detournay ouvre officiellement les festivités au parvis de l'Hôtel de ville en remettant la clef de la Ville au Comité. Le défilé peut s'installer et le cortège d'allumeurs pour enfants prendre place avant le jet de louches spécial « enfants ». La fête foraine s'ouvre.

Dimanche.- Dès 10 h, le Somme Battlefield Pipe-Band de Péronne anime la messe anniversaire à l'église Saint-Chrysole, tandis que le marché reprend de plus belle dans la matinée. A 15 h, c'est le moment tant attendu ! Le cortège historique part de Comines (B) pour déambuler dans les rues de Comines (F) et arriver à 17 h pour l'historique jet de louches sur la Grand Place. La clef de la Ville sera ensuite restituée.

Lundi.- De 8 h à 13 h débute le franc marché sur la Grand Place. La Roue d'or cominoise prend la relève à 15 h30, organise le Critérium des Louches, en centre ville. À 18 h, les cyclistes reçoivent leurs récompenses à l'hôtel de ville. Et 20 h annonce le concert classique par la société symphonique L'Espérance, à la salle Louis Aragon. ■